

PAPELES Y VALORES

Peso colombiano se mantiene débil a pesar del aumento del precio del petróleo

06 MAYO 2019

La divisa ha sido una de las monedas más castigadas de la región en el último mes (-4.6%). La incertidumbre por los cambios en las reglas fiscales de Colombia y la fortaleza del dólar priman sobre el incremento del precio del petróleo.



¿En qué consiste la reforma tributaria en Colombia? (Foto: pulzo.com)

Artículos relacionados

- Iván Duque, el nuevo presidente de Colombia, enfrenta desafíos de larga data
- Precio del petróleo: acciones relacionadas al crudo caen, pero se espera rebote
- Guerra comercial: la lucha por aliviar las tensiones entre EEUU y China en el 2019

Imprimir

POR JEANPIERRE GUTIERREZ
06 mayo 2019



El **peso colombiano** se depreció 11% frente al dólar durante el 2018. Aunque a inicios del año la tendencia parecía revertirse, la incertidumbre generada en el último mes por una **flexibilización de las metas fiscales de Colombia** y la reciente **fortaleza del dólar** gatillaron una depreciación del peso. En el último mes la divisa cayó 4.6% y retomó sus valores de inicios de año. El **par cambiario US\$/COP** pasó de COP 3,093.68 el 10 de abril a COP 3,235.2 al cierre de esta edición.

Aunque el **precio del petróleo** —el principal *commodity* colombiano— se ha recuperado este año, la divisa no ha seguido la misma tendencia. El mes pasado el **Comité de Regla Fiscal** colombiano decidió flexibilizar su meta de **déficit fiscal**, que pasó de 2.4% a 2.7% del PBI para el 2019. Este hecho generó incertidumbre entre los inversionistas y las calificadoras de riesgo internacionales, como **Moody's**, **Fitch** y **Standard & Poor's**, que señalaron que los cambios frecuentes en la regla —el último se hizo en el 2018— le restan credibilidad a la política fiscal y podrían afectar el perfil crediticio del país.

Mientras que la reducción de las **tensiones internacionales** y la recuperación del **precio del petróleo** aún no se reflejan en la moneda, el mercado está a la espera de sus **resultados fiscales**. Analistas de **XTB Perú**, **Prima AFP** y **Credicorp Capital Colombia** dan sus proyecciones sobre el **par cambiario US\$/COP**.

Daniel Carpio, ejecutivo comercial de XTB Perú
POSTURA NEGATIVA. Las tensiones comerciales entre China y EEUU, la crisis argentina y el revuelo político en Venezuela afectan al peso colombiano. Por su parte, el dólar se ha fortalecido en las últimas semanas, debido a la normalización de las tasas de interés de EEUU. Esto, junto con las nuevas políticas fiscales de Colombia, impulsaron la depreciación de la moneda. **Moody's** cambió su calificación de Colombia porque estima que no alcanzará sus metas fiscales, lo que ahuyenta a los inversionistas. Por otro lado, el país ya no descubre nuevas fuentes de petróleo y está entrando en una leve crisis de suministro de gas natural. **Ante tantos factores negativos del contexto global —con proyecciones bajas de crecimiento—, la confianza del consumidor en terreno positivo no tendrá un impacto importante.** El PBI de Colombia crecería 3% y su moneda seguiría debilitándose en los próximos trimestres.

Precio objetivo: COP 3,450

Rodrigo Marquez, analista senior de inversiones de Prima AFP

POSTURA POSITIVA. El año pasado el estímulo fiscal de EEUU y la incertidumbre económica global generaron un entorno complejo para la moneda. A nivel interno, hay incertidumbre sobre el impacto que tendrá el relajamiento de la regla fiscal de cara a las calificadoras de riesgo. La percepción de deterioro de los fundamentos del país, en relación a sus cuentas fiscales y externas, también presiona al peso. **Sin embargo, el entorno global puede darle un mayor soporte a la moneda, con bancos centrales con políticas más flexibles, una mayor claridad de la guerra comercial y la mejora de las perspectivas de crecimiento de China.** El marco institucional sólido —con claras intenciones de reforma—, la confianza del consumidor en terreno positivo y el repunte del precio del petróleo impactarían positivamente en las cuentas del país.

Precio objetivo: COP 3,000 – 3,100.

Juan Rojas, gerente de investment research de Credicorp Capital Colombia

POSTURA POSITIVA. La mayor parte de la depreciación de la moneda se concentró en el último trimestre del 2018. La desaceleración económica global llevó a una corrección del peso colombiano, así como a un fortalecimiento del dólar frente a otras monedas de países desarrollados. El reciente anuncio de China de que detendrá sus estímulos monetarios podría recortar su crecimiento económico y, por ende, reducir la demanda de commodities, lo que afectaría a Colombia. Por otro lado, los recientes cambios en la regla fiscal del país han generado incertidumbre entre los inversionistas y las calificadoras, que no están convencidas de la sostenibilidad fiscal en el mediano plazo. **La confianza del consumidor en terreno positivo ha sido el primer dato positivo de los últimos seis meses, pero colocará a Colombia en otro escenario.** Así, aunque el peso colombiano es hoy una de las monedas con mayor riesgo de la región, frente al dólar está barata. Un escenario global tranquilo y una economía local sin alarmas conducirían a la moneda a una apreciación.

Precio objetivo: COP 3,100.

TAGS Colombia, precio del petróleo

LO MÁS VISTO

MARCO LEGAL



Miraflores: bicicletas y scooters recibirán multa de \$/4,200 si no están registrados en la municipalidad

MARCO LEGAL



Sunat se convirtió en el acreedor mayoritario de Universitario de Deportes

SERVICIOS



MVCS aumentó inversión y plazo para ejecución de planta desalinizadora al sur de Lima

PUBLICIDAD

MAESTRÍA EN
DIRECCIÓN ESTRATÉGICA
DEL FACTOR HUMANO

03.05.19
INICIO DE CLASES

Más información [aquí](#)

EO | Facultad de Ingeniería Industrial | POSTGRADO | UPC

Especial
Minería en el 2019:
camino ascendente

SE Regístrese a nuestro boletín de noticias

Buscar mejor con
Semana Analítica

LO MÁS VISTO

- 1 MARCO LEGAL Miraflores: bicicletas y scooters recibirán multa de \$/4,200 si no están registrados en la municipalidad
- 2 MARCO LEGAL Sunat se convirtió en el acreedor mayoritario de Universitario de Deportes
- 3 SERVICIOS MVCS aumentó inversión y plazo para ejecución de planta desalinizadora al sur de Lima
- 4 POLÍTICA INTERNACIONAL Donald Trump asegura que elevará de 10% a 25% aranceles impuestos a China
- 5 MINERÍA Tía María: tiempo de decisiones
- 6 MARCO LEGAL Presidente del PJ considera necesario regular la prisión preventiva
- 7 TECNOLOGÍA Las nuevas demandas de la era digital
- 8 CONSUMO MASIVO InRetail Pharma: "Los resultados [financieros] se dan por las mejores negociaciones"
- 9 ENERGÍA Exclusividad para el gas
- 10 CONSUMO MASIVO Intradeco ya impacta

PUBLICIDAD

HABITAT

Nº1 EN
Rentabilidad
A 5 AÑOS
PERIODO:
MAR 19/MAR 14

ÚLTIMA ENTRADA DE BLOGS

TAX AL DÍA
Reporte país por país
Por KPMG

Publilog auspiciado por

INNOVACIÓN Y TRANSFORMACIÓN
Todo negocio es un negocio de tecnología
Por BBVA, KPMG, NEO y UPC

Publilog auspiciado por

A TAJO ABIERTO
Las Bambas & Crocodylus Porosus
Por Marita Chappuis

INVIRTIENDO CON ESTRATEGIA
Descifrando el Mensaje Oculto de la FED
Por Julio Villavicencio

AGRO Y BANCA
¿Quieres ser Banquero? 5 claves que pueden ayudarte en esta apasionante carrera
Por Franklin Mendoza

